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-----No dia vinte e cinco de agosto do ano de dois mil e quinze, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária do Município 

de Góis, sob a Presidência do senhor Dr. Mário Barata Garcia na qualidade de 

Vice-Presidente do Município, comparecendo os Vereadores que compõem o 

Executivo Camarário: Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, Eng. Diamantino 

Jorge Simões Garcia e Maria Helena Antunes Barata Moniz.  --------------------------  

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Andreia Rafaela Gaspar 

Vidal por impedimento da secretária efetiva. -------------------------------------------------   

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, o senhor Vice-

Presidente, declarou aberta a reunião pelas dez horas. --------------------------------   

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA  -------------------------------------------------------------  

1.1 – FALTAS  ---------------------------------------------------------------------------------------  

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE -----------------------------   

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES  ---------------------------  

2 – ORDEM DO DIA:  ----------------------------------------------------------------------------  

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR  ------------------------------------------------------  

2.2 – EDP/REDE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA --------------------------------------------   

2.3 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES  -----------------------------------  

2.4 – LEI DOS COMPROMISSOS E DOS PAGAMENTOS EM 

ATRASO/AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS  -------------------------------------------------------------------------------------  

2.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA 

CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS --------------------------------------  

2.6 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA  ---------------------------------------------  

3- APROVAÇÕES EM MINUTA  -------------------------------------------------------------  

4- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO   ------------------------------------------------------------  

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA  -------------------------------------------------------------  
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1.1 – FALTAS - O senhor Vice-Presidente informou que a senhora Presidente 

não iria estar presente nesta reunião, por se encontrar em período de gozo de 

férias, tendo o Executivo considerado a falta justificada. ---------------------------------  

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE – O senhor Vice-

Presidente iniciou a sua intervenção dando conta que a ADXTUR - Agência para 

o Desenvolvimento Turístico das Aldeias de Xisto se encontra a fazer um estudo 

com vista a reformular e uniformizar a sinalética em todas as Aldeias Xisto, cujo 

investimento é considerável, respondendo assim à questão levantada pela 

senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz na anterior Reunião do 

Executivo.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Prosseguiu a sua intervenção, dando conta do estado da Saúde em Góis, 

considerando que a falta de médicos põe em causa a segurança de saúde dos 

utentes, criando alguma instabilidade para quem pretende vir viver para Góis, 

tornando-se num fator para o despovoamento. Mais referiu, que para além do 

encerramento noturno das urgências, a ARSC não está a cumprir com o 

compromisso assumido e não está a garantir uma equipa médica durante o 

horário de funcionamento do Centro de Saúde. Referiu ainda que este órgão 

político deverá insistir junto da ARSC melhoria na qualidade de prestação dos 

serviços de saúde. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Prosseguiu, dando conta da missiva enviada pela ARSC à Santa Casa da 

Misericórdia de Góis, a dar conta do da denúncia unilateral do acordo que levará 

ao encerramento da unidade de internamento Rosa Maria a partir do dia 

13.08.2015, prevalecendo-se da oportunidade para se solidarizar com a postura 

tomada pela Santa Casa da Misericórdia de Góis, referindo que esta situação 

deveria ser denunciada aos diversos grupos parlamentares. Continuou, referindo 

que a redução de custos não serve como justificação, porquanto a ARSC irá ter 

despesa com os utentes daquela unidade de internamento, despesa que será 

restituída a outras instituições fora do concelho. --------------------------------------------  

 ----  Continuou a sua intervenção, propondo que este Executivo manifeste junto 

do Governo a posição com a eventual alteração ao traçado do IP3, pois apesar 

de a alteração do traçado ser definida após as eleições legislativas, existe uma 

tendência que é manter o traçado atual. Mais referiu que a proposta vai no 
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sentido de desviar o IP3 na Raiva, passando por Vila Nova de Poiares, em 

direcção à A13, em Ceira. -------------------------------------------------------------------------  

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor 

Vereador, Engº Diamantino Jorge Simões Garcia questionando se a viatura da 

presidência foi comprada em leasing e em caso afirmativo se é possível obter 

cópia do contrato de leasing. Questionou ainda se está decorrer um ou vários 

processos disciplinares e se é possível saber quem são os trabalhadores 

envolvidos. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Prosseguiu a sua intervenção, referindo que a senhora Presidente em 

sessão solene do Feriado Municipal referiu que tinha sido realizado um teste à 

nova captação de água que vai abastecer Vila Nova do Ceira, tendo os 

resultados correspondido às expectativas, pelo que se conta que o problema de 

abastecimento existente esteja resolvido. Mais referiu, que a água melhorou no 

sábado e domingo estava exatamente como nos dias anteriores, mas questionou 

se existe um problema com a nova captação, tendo em conta que existe um 

buraco junto ao sistema de bombagem. -------------------------------------------------------  

 ---- Terminou a sua intervenção questionando se a Câmara Municipal tem 

conhecimento do depósito de matérias betuminosos deixados entre Sacões e os 

Conhais e se por lapso é a responsável por esta situação. ------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues felicitando o 

Góis Moto Clube pela XXIIª Concentração Internacional Motos, felicitando os 

órgãos sociais daquela instituição pelo poder organizativo de um evento que 

muito projeta o concelho de Góis. ---------------------------------------------------------------  

 ---- Continuou, lamentando o conteúdo do ofício remetido pela ARSC à STCMG 

denunciando o acordo que permitia o funcionamento da unidade internamento 

Rosa Maria, considerando que o seu encerramento fere os princípios do Serviço 

Nacional de Saúde, já que a rede de cuidados continuados não funciona em 

pleno. Mais referiu, que se trata de uma valência que ajudou muitas pessoas do 

concelho de Góis, sendo que o seu encerramento é prejudicial em territórios 

despovoados. Terminou este assunto, concordando que este assunto seja 

levado para instâncias superiores à ARSC. --------------------------------------------------  
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 ---- Prosseguiu questionando qual a posição da Câmara Municipal sobre o 

pedido da munícipe Alice Dias Antunes relativamente ao arranjo das barreiras na 

Zona Industrial de Cortes. Terminou alertando para a necessidade de 

intervenção e recuperação do açude de Carcavelos. --------------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vice-Presidente solicitando à senhora Chefe de Divisão 

que responda relativamente à forma de pagamento da viatura da presidência. ---  

-----Dada a palavra a senhora Chefe de Divisão, Dra. Sara Mendes, informou 

que inicialmente tinha sido previsto, conforme foi deliberado na reunião do 

executivo de 24.02.2015, autorizar a assunção de um compromisso plurianual 

relativo à contratação de um serviço de locação operacional ou renting (e não 

leasing), durante 3 anos, de uma viatura ligeira a afetar à presidência. Mais 

referiu que, após a deliberação tomada pelo Executivo (e dela ter-se dado 

conhecimento à Assembleia Municipal), reponderadas as vantagens e 

desvantagens de se avançar com a aquisição da viatura com recurso à 

modalidade de renting, designadamente ao nível contabilístico, foi decidido que 

seria mais vantajoso para o Município, por questões orçamentais e patrimoniais, 

e verificada a disponibilidade de tesouraria para o efeito, adquirir a viatura a 

pronto pagamento. Prosseguiu informando que, nesse sentido, foi iniciado o 

procedimento de aquisição da viatura com recurso a um ajuste direto, regime 

geral, que culminou com a celebração do respetivo contrato e posterior entrega e 

pagamento da viatura. Concluiu referindo que, considerando esta última opção 

tomada, a deliberação do Executivo acima mencionada nunca produziu qualquer 

efeito. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vereador Engº Diamantino Jorge Simões Garcia 

considerando fora do normal a mudança do procedimento de aquisição da 

viatura, bem como uma falta de respeito não ter sido comunicado aos 

Vereadores esta alteração.------------------------------------------------------------------------  

 ---- Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referindo 

que este assunto deveria ser reagendado em Reunião do Executivo para retificar 

considerando um profundo desrespeito não ter sido comunicada esta alteração 

quer aos membros do Executivo, quer aos senhores membros da Assembleia 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---- Interveio o senhor Vereador Dr. José Alberto Domingos Rodrigues 

lamentando que não tenha vindo a Reunião do Executivo a proposta de 

anulação da deliberação tomada sobre este assunto em Reunião do Executivo 

de 24.02.2015.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Dada a palavra novamente à senhora Chefe de Divisão, Dra. Sara Mendes, 

pediu desculpas por algum eventual lapso em termos administrativos que possa 

existir no procedimento, e que seria o mesmo entretanto corrigido. -------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente referiu que o presente assunto será analisado e 

será agendado na próxima Reunião do Executivo se assim se justificar. ------------  

 ---- No que concerne ao sistema de abastecimento de água em Vila Nova do 

Ceira, o senhor Vice-Presidente informou que a conduta da água do novo 

sistema de captação não estava em condições de suportar o esforço que a 

diferença de cota de nível iria obrigar. Referiu no entanto que logo que tudo 

esteja como deve ser, o novo sistema de abastecimento de água, iria resolver 

um problema de décadas e melhorar consideravelmente a qualidade de água em 

Vila Nova do Ceira. Mais referiu que o Gabinete Jurídico estava a analisar o 

presente assunto, para apurar eventuais responsabilidades. ----------------------------  

 ---- Relativamente ao depósito de materiais betuminosos, o senhor Vice-

Presidente informou que a Câmara Municipal não era a responsável, tendo já 

sido acionados os mecanismos necessários apurar a responsabilidade através 

da Fiscalização Municipal. -------------------------------------------------------------------------  

 ---- No que diz respeito ao processo disciplinar o senhor Vice-Presidente 

solicitou que a senhora Chefe de Divisão informasse sobre este assunto. ----------  

 ---- Dada a palavra a senhora Chefe de Divisão, Dra. Sara Mendes, informou 

que decorreu um processo disciplinar do qual já foi proferida decisão de 

arquivamento, por não se ter encontrado matéria suficiente para aplicação de 

qualquer sanção, tendo o resultado sido já comunicado aos trabalhadores 

visados. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente respondeu ao senhor Vereador Dr. José Alberto 

Domingos Rodrigues que está em estudo uma pequena intervenção no açude de 

Carcavelos.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------  



   
                                                      

M U N I C Í P I O  D E  G Ó I S                            
 

  6 

 

2 – ORDEM DO DIA:  -----------------------------------------------------------------------------  

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei 

nº75/2013, de 12 de setembro no seu artigo 57º, a Câmara deliberou 

unanimidade aprovar a ata da reunião realizada no dia onze de agosto de dois 

mil e quinze, sendo assinada pela senhora Presidente e por quem a lavrou. ------  

2.2 – EDP/REDE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA – A Câmara tomou conhecimento 

e deliberou por unanimidade aprovar os seguintes orçamentos para ampliação 

da Rede de Iluminação Pública:  ----------------------------------------------------------------  

 ---- a) Local: Escaldado da Freguesia de Alvares, do Concelho de Góis no 

montante de mil, novecentos e oitenta e oito euros e noventa e um cêntimos. ----  

 ---- b) Local: Vale de Godinho da Freguesia e Concelho de Góis no montante 

quatrocentos e oitenta e três euros e trinta e sete cêntimos. ----------------------------  

 ---- A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. --------  

2.3 - MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – O senhor Vice-Presidente 

levou ao conhecimento do Executivo o documento interno de transferências 

correntes, datado de dezanove de agosto do ano em curso, cujo documento 

constitui o Anexo I da presente Ata. ------------------------------------------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente informou que o subsídio de transferências 

correntes destina-se a apoiar financeiramente os Encarregados de Educação 

dos alunos do 1º Ciclo do Concelho de Góis no âmbito dos auxílios económicos 

(ação social escolar do ano letivo 2014/2015) e a Cooperativa Agrícola do 

Concelho de Góis (Vale do Ceira) para manutenção corrente e funcionamento. --  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências correntes no montante de seis mil, quinhentos e cinquenta e três 

euros e sessenta e um cêntimos. ---------------------------------------------------------------  

 ---- A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. --------  

2.4 – LEI DOS COMPROMISSOS E DOS PAGAMENTOS EM 

ATRASO/AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS – Foi presente a informação nº 93 dos Serviços Financeiros da 

Divisão de Administração e Gestão, datada de 19/08/2015, relativa a assunção 

de compromissos plurianuais.  -------------------------------------------------------------------  
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 ---- O senhor Vice-Presidente referiu, que como é do conhecimento do 

Executivo, a Assembleia Municipal, na sessão ordinária de 28.11.2014, 

deliberou, para os efeitos previstos na alínea c) do nº1 do artigo 6º da Lei nº 

8/2012, de 21 de fevereiro (Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso 

– LCPA), alterada pelas Leis nºs 20/2012, de 14 de maio, 64/2012, de 20 de 

dezembro, 66-B/2012, de 31 de dezembro e 21/2015, de 17 de março e no artigo 

12º do Decreto-Lei nº127/2012, de 21 de junho, alterado pela Lei nº66-B/2012, 

de 31 de dezembro e pelo Decreto-Lei nº99/2015, de 2 de junho, emitir uma 

autorização prévia genérica favorável para que a Câmara Municipal autorize a 

assunção de compromissos plurianuais, cumpridas que sejam determinadas 

condições, tendo dado conhecimento que se pretende assumir os compromissos 

plurianuais, constantes no Anexo II da presente Ata.  -------------------------------------  

 ---- Mais informou que presentemente se encontram reunidas todas as 

condições previstas na autorização prévia emitida pela Assembleia Municipal, 

que permite à Câmara Municipal autorizar a assunção de compromissos 

plurianuais, designadamente o cumprimento das regras e procedimentos 

previstos na Lei nº8/2012, de 21 de fevereiro e demais requisitos legais de 

execução da despesa.   ----------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade autorizar a 

assunção dos referidos compromissos plurianais. ------------------------------------------  

 ----  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. -------  

2.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA 

CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS - O senhor Vice-Presidente 

informou o Executivo, sobre as aquisições de serviços referentes ao mês de 

julho, conforme deliberação datada do dia treze de janeiro do ano de 2015. -------  

2.6 - RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA - A Câmara tomou conhecimento do 

total de movimentos da tesouraria, do dia vinte e quatro de agosto do ano em 

curso, no montante de um milhão, quatrocentos e cinquenta e um mil, setecentos 

e quarenta e oito euros. ----------------------------------------------------------------------------  

3 – APROVAÇÕES EM MINUTA: ATA DA REUNIÃO ANTERIOR/ EDP/REDE 

DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA/ MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ LEI 
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DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO / AUTORIZAÇÃO 

PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS  ------------------------  

4-INTERVENÇÃO DO PÚBLICO: a) Usou da palavra o senhor José Serra 

Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Góis, que acompanhado do senhor 

Valentim e António Monteiro, elementos dos órgãos sociais daquela instituição, 

manifestaram o seu descontentamento com a denúncia do contrato celebrado 

com a ARS que levou ao encerramento da unidade de internamento Rosa Maria 

a partir do dia 13/08/2015. Continuou, comungando das palavras do senhor Vice-

Presidente sobre o estado da saúde no concelho de Góis, manifestando a sua 

revolta ao nível da saúde. Ainda sobre o encerramento da unidade de 

internamento Rosa Maria, o senhor Provedor deu conta dos procedimentos 

tomados pela Santa Casa da Misericórdia de Góis, nomeadamente a nível 

jurídico.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Continuou a sua intervenção, dando conta que a candidatura ao RLIS foi 

aprovada, tendo a SCMG ficado agregada à Santa Casa da Misericórdia de Vila 

Nova de Poiares. Mais referiu que cada instituição irá ter um balcão que irá ter 

ao seu dispor um técnico que irá atuar na sua área de intervenção.  -----------------  

b) Interveio o senhor Carlos de Jesus, Presidente da UFCC questionando sobre 

a alguns pedidos feitos á Câmara Municipal: a ida da máquina para aquela 

freguesia, nomeadamente para o lugar de Sandinha; quando está prevista uma 

intervenção na barreira da estrada do Vale do Ceira, mostrando a sua 

preocupação com a chegada do inverno e possíveis problemas que possam 

surgir; quando está previsto a colocação de sinalética de proibição de passagem 

e estacionamento na zona de acesso à Praia da Cabreira; colocação de 

indicação de piso escorregadio e por ultimo o arranjo das estradas e vias 

daquela freguesia. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vice-Presidente informando que já foram dadas 

indicações aos serviços para a colocação da referida sinalética. ----------------------  

 ---- No que concerne á ida da máquina para a UFCC, o senhor Vice-Presidente 

solicitou que o senhor Nuno Lopes, secretário do GAV informasse sobre este 

assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---- Dada a palavra, o senho Nuno Lopes, secretário do GAV informou que no 

final desta semana a máquina irá iniciar o seu trabalho na UFCC, após terminar 

o trabalho que tem vindo a ser desenvolvido na freguesia de Alvares. ---------------  

 ---- Relativamente à colocação de betuminoso para melhoria das vias, o senhor 

Vice-Presidente informou que sem financiamento será difícil desencadear esse 

processo, questionando a senhora Chefe de Divisão sobre o ponto de situação 

do empréstimo feito para esse fim. --------------------------------------------------------------  

 ---- Dada a palavra à senhora Chefe de Divisão, referiu que o processo 

encontra-se no Tribunal de Contas para a obtenção de visto. ---------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente informou que assim que o empréstimo for 

concedido será dada prioridade à colocação do betuminoso em Alvares, 

Simantorta e na estrada de ligação de Ádela a Açor da UFCC.-------------------------  

c) Usou da palavra o senho Jorge Sala, Vice-Presidente da Associação dos 

Amigos da Carrasqueira, que acompanhado da tesoureira e de um vogal 

apresentaram esta nova associação. Deram ainda conta, que foi doada uma 

casa de xisto aquela associação, tendo solicitado o apoio da Câmara Municipal 

para a sua recuperação ao nível de projeto, licenças e material de construção, 

porquanto é objetivo dessa associação não deixar cair no esquecimento a aldeia 

da Carrasqueira, que já possui poucos habitantes. -----------------------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente informou que a Câmara Municipal estará disposta 

ajudar a Associação dos Amigos da Carrasqueira, dentro das suas 

possibilidades, dando continuidade ao trabalho de parceria que mantém com as 

instituições do concelho. ---------------------------------------------------------------------------  

d) Interveio o senhor Fernando Alves Dias da localidade Vale Boa, questionando 

sobre o ponto de situação do pedido de muro de suporte junto ao largo principal 

da aldeia; sobre o aproveitamento da água do tanque de combate a incêndios e 

a limpeza do fontenário.  ---------------------------------------------------------------------------  

 ---- O senhor Vice-presidente solicitou que no final da reunião aguardassem para 

falar com o senhor Engº Carlos Cabaço sobre a situação do muro e com a Engª 

Susana Moita sobre o tanque de combate a incêndios de água. Relativamente à 

limpeza do fontenário informou que a Câmara Municipal não faz o controlo da 

qualidade da água dos fontenários. -------------------------------------------------------------  
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 ---- e) Interveio o senhor Domingos Silva, também da aldeia de Vale Boa 

referindo que os madeireiros têm danificado o pavimento da estrada de acesso a 

sua quinta. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente informou que o presente assunto será remetido 

aos serviços para análise. -------------------------------------------------------------------------  

 ---- E não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Vice-Presidente declarou 

encerrada a reunião pelas doze horas e vinte minutos, da qual para constar se 

lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária.   ------------------------ 

 

O Vice-Presidente da Câmara Municipal,                      A Secretária, 

 

____________________________                     __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


